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G4 Strings 
realiza 
apresentação 
surpresa na 
praça central
Quem visitou a praça 
Presidente Vargas na noite 
do último domingo (26) 
pôde apreciar um pouco de 
música instrumental. 
A ideia do concerto 
surpresa surgiu como 
forma de agradecimento a 
população local e também 
para oferecer um alívio 
através da música. PÁG. 3

Kartódromo de Pato Branco está 
com as atividades suspensas

Sem ter sido emitido o Licenciamento Ambiental, até o prazo recomendado pela Procuradoria 
do Grupo de Atuação Especializada em Meio Ambiente, Habitação e Urbanismo (Gaema) 
do Ministério Público, as atividades do Kartódromo Municipal Ayrton Senna, em Pato 
Branco foram suspensas ainda no domingo (26). Assim, não somente a prática do kart foi 
interrompida, como também todas as atividades no local, uma vez que o Kart Clube Pato 

Branco é quem mantém a estrutura em funcionamento. PÁG. 5

CIDADE

ESPORTE

Mesmo com 
lei municipal, 
há procura por 
fogos de artifício
Segundo o proprietário 
de uma loja especializada 
no produto, em 2020, 
com a covid-19, houve a 
coincidência na redução 
nas vendas. Contudo, como 
agora está sendo possível 
a realização de eventos 
e confraternizações, a 
demanda dobrou em 
relação ao ano passado 
e é tanta ou maior se 
comparado ao período 
anterior à pandemia. PÁG. 4

Pato Basquete 
enfrenta o 
Caxias hoje 
pelo NBB PÁG. 15

Divulgação
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AEN
De acordo com dados 

do Plano Estadual de Ha-
bitação de Interesse So-
cial (PEHIS), cerca de 90% 
das pessoas que não pos-
suem casa própria no Pa-
raná têm renda familiar de 
até três salários mínimos e, 
para grande parte delas, os 
altos custos de entrada nos 
financiamentos imobiliários 
é o principal entrave para a 
realização deste sonho. Foi a 
partir deste diagnóstico que 
o Governo do Estado lançou, 
em maio de 2021, a nova 
modalidade do programa 
Casa Fácil Paraná, chamada 
Valor de Entrada.

A iniciativa oferece R$ 
15 mil por família para que 
elas adquiram imóveis fi-
nanciados pela Caixa Eco-
nômica Federal em empre-
endimentos habilitados em 
um chamamento público da 

Cohapar. Sete meses após o 
seu lançamento, mais de R$ 
181 milhões já foram libe-
rados por meio da iniciati-
va, o que permitiu que mais 
de 11 mil famílias parana-
enses deixassem o aluguel 
para trás.

Para o governador Car-
los Massa Ratinho Junior, o 
programa tem feito a dife-
rença para famílias de me-
nor poder aquisitivo que 
estão em busca de uma mo-
radia. “Uma pessoa que tem 
uma renda de 1.400, 1.600 
reais ao mês tem muita di-
ficuldade de poupar dinhei-
ro pra dar de entrada em 
um imóvel. Por isso fize-
mos um programa em que 
o Governo do Estado paga 
R$ 15 mil de entrada para 
que ela possa comprar a 
sua casa própria”, afirma 
Ratinho Junior.

“É o maior programa do 

Brasil de construção de casa 
própria e uma demonstra-
ção da organização da Co-
hapar, da força do Estado, 
que tem a preocupação de 
cuidar das famílias mais hu-
mildes. E, também, um rea-
quecimento da economia, 
porque quando se constrói 
casas geramos empregos”, 
destaca o governador.

A rápida evolução da 
modalidade, cuja meta é 
atender 30 mil famílias até o 
fim de 2022, se deve ao seu 
modelo de funcionamen-
to, que segundo o presiden-
te da Cohapar, Jorge Lange, 
foi amplamente discutido 
com a sociedade. “Desenvol-
vemos esse programa com 
a participação do Sindicato 
da Indústria da Construção 
Civil, Caixa Econômica, Mi-
nistério do Desenvolvimen-
to Regional, setor privado e 
técnicos dos órgãos estadu-

ais”, explica.
No Valor de Entrada, 

praticamente todo o pro-
cesso acontece de forma 
digital. Basta que os inte-
ressados escolham o empre-
endimento desejado, cuja 
lista completa está disponí-
vel por cidade no site da Co-
hapar [www.cohapar.pr.gov.
br/empreendimento], e 
deem seguimento à nego-
ciação com a construtora e a 
Caixa Econômica. Se o pare-
cer dos órgãos for favorável, 
o dinheiro é transferido di-
retamente pela companhia 
ao banco e abatido do valor 
de entrada a ser pago pelo 
comprador.

Valor
Os aportes estaduais so-

mam-se aos subsídios variá-
veis do programa Casa Ver-
de e Amarela e a possíveis 
contrapartidas das prefeitu-
ras, como a doação dos ter-
renos para a construção dos 
empreendimentos e isen-
ção de tributos municipais, 
como ITBI e ISSQN. Com 
isso, o valor final de venda 
dos imóveis aos beneficiá-
rios cai expressivamente em 
relação a uma operação nor-
mal de mercado.

A partir do novo mode-
lo em vigor, a Cohapar tra-
balha com a perspectiva de 
atender um público até seis 

vezes maior do que as mo-
dalidades tradicionais de 
construção. Além do impac-
to social às famílias direta-
mente beneficiadas, os pro-
jetos vão contribuir com a 
recuperação econômica do 
Paraná, com expectativa de 
geração de quase 100 mil 
empregos diretos e indire-
tos no ramo da construção 
civil.

“O programa vai rece-
ber um aporte total de R$ 
450 milhões do Governo do 
Estado, mas os empreen-
dimentos vão envolver, ao 
todo, cerca de R$ 4 bilhões 
de investimentos injeta-
dos diretamente na econo-
mia paranaense, o que traz 
tranquilidade para a popu-

lação, soluciona um proble-
ma de habitação, gera em-
prego e renda e faz com 
que a máquina da econo-
mia gire”, avalia o presiden-
te da Cohapar.

Além da consulta aos 
empreendimentos já dis-
poníveis, os interessados 
em receber o benefício po-
dem se inscrever no ca-
dastro de pretendentes da 
Cohapar https://www.sis-
temas.cohapar.pr.gov.br/
pretendentesOnline/#B 
no município de escolha. 
Quando novos projetos 
são liberados, todos os ca-
dastrados para a localida-
de são notificados via e-
-mail da disponibilidade 
dos empreendimentos.

Subsídios facilitam a compra da casa própria a mais 11 mil famílias
Divulgação/Cohapar

Diagnóstico do Governo do Estado lançou criou subsídio 
“Valor de Entrada”

Agência Brasil
Com potencial para li-

berar R$ 108,4 bilhões em 
gastos federais no próxi-
mo ano, a emenda cons-
titucional que permitiu 
o parcelamento do paga-
mento dos precatórios (dí-
vidas do governo reconhe-
cidas em caráter definitivo 
pela Justiça) representou 
a principal mudança nas 
contas públicas em 2022. 
O texto original foi pro-
mulgado em duas etapas, 
uma no dia 8 de dezem-
bro, com os pontos apro-
vados pela Câmara e pelo 
Senado, e outra no dia 16, 
com os artigos alterados 
pelo Senado e votados no-
vamente pelos deputados.

O espaço fiscal virá de 
duas fontes importantes. 
A primeira é a mudança da 
fórmula de cálculo do teto 
federal de gastos. Até ago-
ra, os limites anuais eram 
corrigidos pela inflação 
oficial pelo Índice Nacio-
nal de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) acu-
mulado entre julho de dois 
anos atrás e junho do ano 

anterior.
Com a mudança, o teto 

passará a considerar o IPCA 
efetivo dos seis primeiros 
meses do ano e as projeções 
para a inflação nos seis me-
ses finais do ano. Com a in-
flação em alta em 2021, a 
nova fórmula de cálculo li-
bera R$ 64,9 bilhões no Or-
çamento do próximo ano, 
segundo nota técnica da Câ-
mara dos Deputados.

Aprovada sem altera-
ções pelo Senado, a altera-
ção no teto de gastos com-
pôs a primeira parte da PEC 
promulgada pelo Congres-
so no último dia 8. O pró-
prio texto especificou que 
os R$ 64,9 bilhões pela mu-
dança poderão ser usados 
somente no pagamento das 
despesas de saúde, previ-
dência e assistência social, 
o que inclui o Auxílio Bra-
sil de R$ 400. Parte desses 
gastos cobrirão a correção 
das aposentadorias e pen-
sões, maiores que o inicial-
mente previsto por causa da 
alta da inflação.

A segunda parte da 
PEC, que tratava do parce-

lamento dos precatórios, foi 
alterada pelo Senado e vol-
tou para a Câmara. Essa par-
te do texto liberou R$ 43,56 
bilhões em dívidas de gran-
de porte que tiveram o pa-
gamento adiado. Desse to-
tal, R$ 39,48 bilhões estão 
dentro do teto de gastos e 
vinculados à seguridade so-
cial e ao Auxílio Brasil e R$ 
4,08 bilhões estão fora do 
teto, sem nenhuma restri-
ção, segundo o substitutivo 
aprovado pelo Senado.

Parcelamento
Com a emenda consti-

tucional, os precatórios pas-
sarão a obedecer à seguinte 
ordem de pagamento:

- requisições de peque-
no valor (RPV), precatórios 
de até 60 salários mínimos 
para a União (R$ 66 mil em 
valores de 2021);

- precatórios de natu-
reza alimentícia (salários, 
indenizações ou benefícios 
previdenciários) até três 
vezes a RPV cujos titulares, 
originários ou por suces-
são hereditária, tenham a 
partir de 60 anos de idade, 

ou sejam portadores de do-
ença grave ou pessoas com 
deficiência;

- demais precatórios de 
natureza alimentícia até três 
vezes a RPV;

- demais precatórios de 
natureza alimentícia além 
de três vezes a RPV;

- demais precatórios.

Fundef
Um dos pontos de 

maior negociação diz res-
peito aos precatórios do an-
tigo Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento do Ensino 
Fundamental e de Valoriza-
ção do Magistério (Fundef). 
Pelo texto, as dívidas relati-
vas a esse programa ficarão 
fora do teto de gastos e do 
limite de pagamento anual 
de precatórios.

Os precatórios do Fun-
def serão pagos sempre em 
três parcelas anuais a partir 
da expedição: 40% no pri-
meiro ano, 30% no segun-
do ano e 30% no terceiro 
ano. Dessa forma, as dívidas 
que venceriam em 2022 se-
rão pagas em 2022, 2023 e 
2024. Os estados e os muni-

cípios deverão aplicar 60% 
dos recursos obtidos com 
os precatórios do Fundef na 
forma de abono aos profis-
sionais do magistério, ativos 
e inativos, sem a incorpora-
ção nos salários, nas apo-
sentadorias e nas pensões.

Data limite
Em vez de 2036, data 

do fim do regime fiscal de 
teto de gastos, a PEC apro-

vada determina a aplicação 
do parcelamento de preca-
tórios até 2026. Pela regra 
geral, o total de precatórios 
a pagar em cada ano será 
corrigido pelo IPCA do ano 
anterior, inclusive restos a 
pagar quitados. Desse total, 
serão descontadas as requi-
sições de pequeno valor (até 
60 salários mínimos no caso 
da União), que não entram 
no teto.

Entenda as novas regras para pagamento 
de precatórios

agênCia Brasil

Texto libera quase R$ 110 bilhões em gastos no próximo ano
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Cobrança do ICMS
Os deputados estaduais do Paraná aprovaram a alte-

ração proposta pelo governador Ratinho Junior à lei esta-
dual 11.580/1996 conforme as modificações implemen-
tadas pela lei complementar 87/1996. A Lei Kandir, como 
é conhecida, regulamenta a cobrança do ICMS nas opera-
ções e prestações interestaduais destinadas a consumidor 
final não contribuinte. Ou seja, disciplina a cobrança do 
diferencial de alíquota do imposto pelos Estados nas tran-
sações de entrada e saída de mercadorias.4

‘Banco verde’
O Banco Regional de Desenvolvimento da Região Sul 

(BRDE) chega a 2022 com um desafio ambicioso: tornar-
-se o primeiro ‘banco verde’ do Brasil. A ideia é privile-
giar o financiamento de projetos sustentáveis, colaboran-
do assim para que a Região Sul cumpra o compromisso 
assumido na Conferência das Nações Unidas sobre Mu-
dança do Clima (COP26) de neutralização das emissões 
de carbono.

‘Banco verde I’
Outro objetivo de Wilson Bley, atual presidente da 

instituição, é transformar o BRDE no maior banco de de-
senvolvimento do País. Para isso, ele tem como estratégia 
a pulverização do crédito como forma de ampliar a pre-
sença do organismo de fomento na região. Tanto que a 
carteira de financiamento do BRDE, que era de cerca de 
800 contratos, cresceu para 9 mil, com um total de R$ 4 
bilhões em recursos disponibilizados em 2021.

Universidades estaduais
As sete universidades estaduais do Paraná mantive-

ram bons resultados em rankings nacionais e internacio-
nais ao longo de 2021. “As pesquisas científicas demons-
tram a relevância da comunidade acadêmica e científica 
para a sociedade, e de forma ainda mais acentuada nes-
ses dois últimos anos, na compreensão e no gerenciamen-
to dessa crise sanitária”, destacou o superintendente de 
Ciência, Tecnologia e Ensino Superior, Aldo Nelson Bona.

Ponte da Integração
A nova Ponte da Integração Brasil-Paraguai está en-

cerrando o ano de 2021 com índice de 74,5% de conclu-
são, um investimento de aproximadamente R$ 174 mi-
lhões. A obra é executada pelo Departamento de Estradas 
de Rodagem do Paraná (DER-PR), entre os municípios de 
Foz do Iguaçu, na margem brasileira, e Presidente Fran-
co, na margem paraguaia. A ponte terá 760 metros de 
comprimento e um vão-livre de 470 metros – o maior da 
América Latina.

Nelson da Luz Junior
nelson@diariodosudoeste.com.br

Quem visitou a praça 
Presidente Vargas na noi-
te do último domingo (26) 
pôde apreciar um pouco de 
música instrumental. Por 
volta das 20h30, logo após 
o encerramento da missa na 
igreja Matriz, os músicos do 
grupo G4 Strings abriram 
seus cases, retiraram seus 
instrumentos e interpreta-
ram gratuitamente alguns 
clássicos da música popu-
lar, com uma roupagem que 
costuma ser associada a mú-
sica erudita.

Com um currículo de 
20 anos de apresentações 
em eventos, principalmen-
te festas de casamento, o 
grupo que costuma se apre-
sentar com quatro integran-
tes desta vez se apresentou 
com cinco, sendo nos três 
violinos, um na viola clássi-
ca, um no violoncelo, um no 
contrabaixo de arco, mais 
o acompanhamento de um 
percussionista.

Evandro Luiz Batista, 
coordenador geral do G4 
Strings, explica que a ideia 
do concerto surpresa sur-
giu como forma de agra-
decimento a população lo-
cal e também para oferecer 
um alívio através da mú-
sica. Os últimos meses fo-
ram difíceis por conta da 
pandemia de covid-19, 
que também impactou em 
cheio a vida de profissio-
nais do ramo de eventos, 
como os músicos.

Com o cancelamento de 

praticamente todos os tipos 
de atividade que envolves-
sem contato social, Batista 
conta que os profissionais 
da música tiveram parte 
considerável de sua agenda 
afetada.

Ele diz saber de ban-
das que precisaram vender 
equipamentos, e de profis-
sionais que de forma repen-
tina precisaram aprender 
novas profissões. As aulas 
particulares, realizadas on-
line, foram a alternativa do 
G4 Strings, que segue en-
sinando por meio do pro-
jeto G4 Educação Musical, 
que também contribuiu com 
músicos na apresentação de 
domingo.

O grupo possui profis-
sionais com graduação su-
perior habilitados a ensi-
nar violino, viola clássica, 
violoncelo, contrabaixo de 

arco, flauta transversal e 
violão.

A apresentação ao 
vivo na praça simbolizou 
também um momento de 
retomada. Com o avan-
ço da vacinação, a reaber-
tura de estabelecimentos 
comerciais e autorização 
para eventos a agenda vol-
tou a ser preenchida, con-
ta Batista.

Outro objetivo é contri-
buir com a popularização 
da música instrumental, ao 
apresentar ao público can-
ções conhecidas de grupos 
como Guns n’ Roses, Cold-
play, Roberto Carlos, Nando 
Reis, entre outros.

Um dos projetos do 
grupo é a criação de uma 
orquestra em Pato Branco, 
através de leis de incenti-
vo a cultura, como a Lei 
Roaunet.

Os interessados em 
aprender algum dos instru-
mentos, ou acompanhar o 
trabalho do grupo podem 
acessar o Instagram (@quar-
tetog4strings) ou o Face-
book (Quarteto de Cordas 
Pato Branco – G4 Strings e 
G4 Educação Musical). Tam-
bém é possível entrar em 
contato pelo whatsApp (46) 
9.9923-2543.

Além de Batista, que 
é o violinista, a equipe G4 
Strings é formada por Vini-
cius Henrique Batista (Vio-
lino); Endryk Casagrande 
(Violino); Luciano Ferrei-
ra Gonçalves  (Viola clássi-
ca); Fabiano Rodrigo Batis-
ta (violoncelo); Leomir Dias 
da Silva (Contrabaixo de 
arco); João Marcos de Oli-
veira  (Flauta transversal) 
e Roney Roberto Teixeira 
(Piano).

G4 Strings realiza apresentação 
surpresa na praça central

Divulgação

Músicos interpretaram sucessos da música popular
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Assessoria
A Secretaria Municipal de Agricultura de 

Pato Branco, entregou na semana 800 litros de 
bioinseticida Bacillus Thuringiensis Israelensis, 
destinado ao combate do mosquito borrachu-
do e também ao mosquito da dengue. 

Do total, 240 litros foram destinados 
para a Vigilância Sanitária do município, 
para aplicar na cidade, e o restante dividi-
dos para 33 comunidades do interior. 

“O objetivo é abranger 100% dos rios e 
córregos das comunidades rurais, por isso 
da responsabilidade e compromisso dos re-

presentantes que retiraram o produto, na 
organização da distribuição e aplicação nos 
dias e na maneira correta, como foi orienta-
do pela equipe da Secretaria de Agricultu-
ra”, explica a secretária de Agricultura, Va-
nessa Zanon.

Foram investidos R$ 94.880,00 na 
aquisição do insumo. 

Conforme a secretária, a aplicação será 
realizada em três etapas, a primeira apli-
cação programada foi nessa segunda-feira 
(27), já as demais devem ser com interva-
lo de 15 dias.

Secretaria de Agricultura entrega 
bioinseticida para agricultores e 
Vigilância Sanitária

AssessoriA PMPB

Representantes das 33 comunidades rurais de Pato Branco receberam o bioinseticida

Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br

Em 1º de dezembro des-
te ano completou um ano da 
sanção da Lei Municipal Nº 
5.627, que proíbe o manu-
seio, a utilização, a queima e 
a soltura de fogos de artifí-
cio sonoro em Pato Branco.

Mesmo com a proibição 
no município, a procura por 
fogos de vista com estam-
pido ainda é existente, con-
forme diz o proprietário de 
uma loja especializada no 
produto, Erni Chiaparini.

Ele afirma que, em 
2020, com a covid-19, 
houve a coincidência na re-
dução nas vendas. Contu-
do, como agora está sen-
do possível a realização 
de eventos e confraterni-
zações, a demanda dobrou 
em relação ao ano passado 
e é tanta ou maior se com-
parado ao período anterior 
à pandemia.

Chiaparini informa 
que grande parte do ma-
terial com estampido é ad-
quirida para ser utilizada 
em locais mais reservados, 

como propriedades no in-
terior do município. Ele 
acrescenta que, se com-
parado aos fogos de baixo 
ruído, a procura é pratica-
mente a mesma.

Fiscalização
A secretária munici-

pal de Meio Ambiente, Keli 
Starck, lembra que, con-
forme essa Lei Municipal, 
quem for flagrado utilizan-
do ou manuseando fogos de 
artifício sonoro será multa-
do em até 100 UFM (Uni-
dade Fiscal do Município), 
o que pode gerar multa de 
até R$ 4,2 mil [valor que 
pode ser dobrado em caso 
de reincidência].

“A fiscalização ocorre 
a partir de denúncias e re-
gistros de moradores, pois 
o ato de soltura é muito rá-
pido, inviabilizando a iden-
tificação, se não for por re-
gistros fotográficos”, diz, 
completando que neste ano 
houve duas autuações de 50 
UFM no município, por meio 
de denúncias.  

Para denunciar, ela re-
força que a população faça 

registros em vídeo e entre 
em contato com o telefone 
do Fala Cidadão (156), em 
horário comercial, que orien-
ta para onde as imagens de-
vem ser encaminhadas. 

“Além disso, é neces-
sário informar o endereço 
completo para que os res-
ponsáveis sejam autuados”.

Conforme a Lei, são 
proibidos os fogos de vis-
ta com estampido; os de es-
tampido; os foguetes, com 
ou sem flecha, de apito ou 
de lágrimas, com bomba; 
as baterias; os morteiros 
com tubos de ferro; rojões; 
e demais fogos de artifício 
que contenham acima de 
25 centigramas de pólvo-
ra, por peça, em eventos de 
qualquer natureza, em que 
a Prefeitura de Pato Bran-
co seja promotora ou tenha 
qualquer tipo de participa-
ção, parceria ou colabora-
ção; e em eventos realiza-
dos em espaços públicos 
e privados, independente-
mente de serem fechados, 
como edificações, ou aber-
tos, como vias públicas ou 
praças.

Mesmo com lei municipal, há procura por 
fogos de artifício em Pato Branco

Cuidados a serem tomados com fogos de artifício
Para utilizar os fogos de artifício com segurança, é importante tomar alguns cuidados, 

desde a sua aquisição, que precisa ser feita em comércio certificado pelo Corpo de Bombei-
ros, para que o consumidor receba as instruções necessárias.

Outro cuidado importante é utilizá-los em local afastado das pessoas, em áreas aber-
tas e sem fiação elétrica; assim como usá-los com um suporte e não segurados diretamen-
te na mão. 

Além disso, os fogos não devem ser utilizados por crianças; e nem por quem estiver in-
gerindo bebida alcoólica. Outras orientações podem ser consultadas nas caixas dos produtos. 

Já em casos eventuais de acidentes, as queimaduras precisam ser lavadas com água 
fria e coberta por um pano limpo e úmido [evitando bactérias], até que receba atendimen-
to médico no pronto socorro. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/foto/2020-01/fogos-de-artificio-na-esplanada-dos-
-ministerios-em-brasilia-1581286748-0

Pexels

Chiaparini informa que grande parte do material com estampido é adquirida para ser 
utilizada em locais mais reservados



diariodosudoeste.com.br   28 de dezembro de 2021 cidade A5

Marcilei Rossi
marcilei@diariodosudoeste.com.br 

Desde o início deste 
mês, o Kart Club de Pato 
Branco vem buscando um 
novo entendimento para a 
manutenção das atividades 
do Kartódromo Municipal 
Ayrton Senna, após a Pro-
motoria de Justiça do Gru-
po de Atuação Especializada 
em Meio Ambiente, Habita-
ção e Urbanismo (Gaema) 
do Ministério Público – Nú-
cleo de Pato Branco ter re-
comendado a “imediata ces-
são” das atividades do local.

A recomendação levou 
em consideração mobiliza-
ção dos moradores do entor-
no do kartódromo e o fato de 
que a atividade fim do local, 
não foi tipificada quando da 
realização do Plano Diretor 
de Pato Branco em 2008.

Após ter ganhado noto-

riedade, o fato passou a ter 
grande mobilização dos kar-
tistas, mas também dos de-
mais usuários da pista, uma 
vez que o local é utilizado 
para caminhadas, corridas e 
ciclistas.

Ainda na segunda-feira 
(13), foi assinada a anuên-
cia ambiental por parte do 
Município de Pato Branco 
e com o Kart Clube, sendo 
este um passo para um novo 
rumo a ser dado ao kartó-
dromo, que àquela altura 
ainda precisava ter aprecia-
do em reunião do Conselho 
Municipal do Plano Diretor 
(Coplan), o pedido de incor-
poração da atividade de kart 
na área do kartódromo.

Como foi publicado em 
15 de dezembro, pelo Diá-
rio do Sudoeste, a Promoto-
ra de Justiça, Ivana Ostapiv 
Rigaulo, que responde pelo 
núcleo local do Gaema afir-

mou que na sexta-feira (10), 
o presidente do Kart Clube 
Pato Branco, Lucian Branda-
lize e o advogado da associa-
ção compareceram na Procu-
radoria buscando firmar um 
Termo de Ajuste de Conduta 
(TAC), apresentando propo-
sições para análise, a fim de 
que fosse revista a possibili-
dade do prosseguimento ime-
diato das atividades de Kart 
junto ao Kartódromo munici-
pal até a regularização do Li-
cenciamento Ambiental.

Na ocasião ao Promo-
tora afirmou que foi expli-
cado que “eventual análise 
para celebração de Termo 
de Ajustamento de Condu-
ta com o Ministério Público 
visando o retorno daquela 
prática esportiva só ocor-
reria após manifestação 
técnica favorável do órgão 
ambiental do Estado, o Ins-
tituto Água e Terra [IAT], ou 

seja, desde que o órgão am-
biental, com competência 
técnica, venha a concordar 
com o retorno das ativida-
des de Kart no Kartódromo 
municipal até a regulariza-
ção do licenciamento.” 

Passados os dias estabe-
lecidos na recomendação ini-
cial do Gaema, mesmo com a 
direção do Kart Clube tendo 
conseguido com o Município 
a anuência ambiental e jun-
tar documentação do impac-
to de vizinhança, a associa-
ção não tem no momento o 
Licenciamento Ambiental do 
IAT, para dar continuidade 
nas nações no local por ora. 

“O [pedido de] Licencia-
mento Ambiental já foi enca-
minhado para o IAT, porém, 
eles estão de férias agora e 
não temos o protocolo”, afir-
ma o presidente do Kart Clu-
be Pato Branco, Lucian Bran-
dalize que também publicou 

em suas redes sociais a sus-
pensão de todas as ativida-
des do kartódromo desde o 
domingo (26). No comuni-
cado ele destacou a “neces-
sidade de regularizar o Li-
cenciamento Ambiental a ser 
emitido pelo IAT-PR - Institu-
to Água e Terra do Paraná.”

Ao Diário nessa segun-
da-feira (27), o presidente 
do Kart Clube afirmou que 
vem sendo trabalhado para 
que a Audiência Pública, — 
uma das prerrogativas ne-

cessárias para a alteração 
do Plano Diretor —, deve 
ser realizada na primeira se-
mana de fevereiro, ainda em 
data a ser definida.  

“Tanto os vereadores 
como o Executivo, fizeram 
tudo o que tinha que fazer, a 
Promotora foi bem compre-
ensiva com a situação, mas 
o IAT não aceitou a TAC. 
Mas, tendo o Licenciamen-
to Ambiental, as atividades 
voltam a sua normalidade”, 
concluiu Brandalize.

Atividades no kartódromo de Pato Branco estão suspensas 
Arquivo Diário Do SuDoeSte 

Atividades estão suspensas 
desde o domingo (26)
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Neste mês de dezembro, a equipe do Centro 
de Referência da Assistência Social (CRAS) orga-
nizou uma semana de confraternização aos par-
ticipantes do Serviço de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos (SCFV) e famílias do Programa 
de Atendimento Integral as Famílias (PAIF).

A iniciativa teve como objetivo fortalecer 
ainda mais os vínculos com a comunidade e 
motivar os usuários da Política Pública de Assis-
tência Social a permanecerem em acompanha-
mento, por meio dos programas executados.

Os encontros foram repletos de diversão, 
reflexão e agradecimento pelo ano que está se 

encerrando; e pelo sentimento de esperança para 
2022. 

A programação também contou com a 
presença do secretário de Assistência Social, 
Luiz Gustavo Borba. Ainda, teve a entrega de 
presentes, revelação de amigo secreto e lanche 
preparado com carinho aos usuários inseridos 
nos programas, projetos e serviços.

As equipes da Secretaria de Assistência 
Social e do CRAS agradecem pela participa-
ção e comprometimento de todos os envolvi-
dos; e que 2022 traga prosperidade, saúde, paz 
e união!

CRAS realiza semana de confraternização 
em Clevelândia

ASSESSORIA

ASSESSORIA

ASSESSORIA
ASSESSORIA

Recentemente, a Assistência Social de Re-
nascença foi contemplada com a campanha Na-
tal Solidário, promovida pelo Governo do Es-
tado do Paraná, que enviou para 200 pares de 
calçados, roupas diversas, 100 brinquedos, além 
de 25 bonés, para serem doados às crianças e fa-

mílias carentes do município. 
Na foto: prefeito, Idalir João Zanella; vice, 

Valmor De Bona; secretário de Assistência So-
cial, Vanderson Rodrigo Zanini; e a coordenado-
ra do Centro de Referência da Assistência Social 
(CRAS), Lucieli Fatima Ramos.

Renascença é contemplada com campanha 
Natal Solidário

Famílias recebem cestas básicas e doces 
em Coronel Vivida

Na última semana, o prefeito de Coronel Vi-
vida, Anderson Barreto; a secretária de Assistên-
cia, Fátima Vogel; e a equipe do Programa Criança 
Feliz fizeram a entrega de cestas básicas e doces.

Vários bairros foram contemplados, como Vila 
Nova, Novo Horizonte, Francisco Gugik e Mãe Vida.

O programa está em funcionamento há, 

aproximadamente, 30 dias no município, sendo 
que neste período já foram feitos alguns cadas-
tros de crianças e gestantes.

A iniciativa busca atender as necessidades 
desse público; e, com o passar do tempo, deve al-
cançar todos os que se encaixam nele, de gestan-
tes a crianças de até seis anos.

Bruno & Barretto fazem show em Clevelândia
Na noite de quinta-feira (23), ocorreu o show 

nacional com a dupla Bruno & Barretto, na praça 
central Getúlio Vargas, em Clevelândia. O evento 
contou também com as apresentações das du-
plas Gilson & Juliano e César & Tawãn.

A Administração Municipal agradece a toda 
a equipe por proporcionar uma linda noite à po-

pulação clevelandense e da região. Também aos 
deputados Luiz Fernando Guerra e Fernando Gia-
cobo; ao governador Ratinho Junior; ao presiden-
te da câmara, Pedrinho Kleinibing; ao presidente 
da Associação Comercial e Empresarial de Cleve-
lândia (Acec), Antônio Chiarani; e à Polícia Militar, 
por apoiarem a realização do evento. 

Mariópolis registra mais de 4.000 consultas 
com especialistas

Em 2021, mais de 4.000 consultas com vários 
especialistas foram agendadas para a população 
de Mariópolis, somente por meio do Consórcio 
Intermunicipal de Saúde (Conims). 

Além disso, houve mais de 38 mil procedi-
mentos de exames laboratoriais; exames de diag-
nóstico por imagem; anatomopatológicos; cito-

patológicos; terapias; pequenas cirurgias de pele; 
cirurgia de visão; órteses e próteses.

Juntamente com programas de prevenção, a 
atuação junto ao Conims foi importante para que 
a população fosse bem assistida, apesar de que 
em alguns casos ainda ocorre muita demanda e a 
espera é necessária.

Saudade do Iguaçu realizará Show da Virada
A Administração Municipal de Saudade 

do Iguaçu convida a população para acompa-
nhar o Show da Virada, que ocorrerá a partir 
das 23h do dia 31 de dezembro, no Parque do 
Lago.

“Venha celebrar o fim de ano com alegria 
em Saudade do Iguaçu. É hora de fazer a conta-

gem regressiva e acompanhar os fogos de artifí-
cio para receber 2022 em grande estilo; e quem 
anima a festa é a Banda Nave Som”. 

O Município ainda destaca que, por deter-
minação do Ministério Público, para este evento 
será obrigatória a apresentação da carteirinha de 
vacinação contra a covid-19.
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Estado reforça 
ações de 
sustentabilidade 
nos municípios do 
Paraná

Gestão de resíduos sólidos, recursos 
para caminhões da Patrulha Ambiental, 
construção de Barracões industriais, im-
plantação de Parques Urbanos e plantio 
de árvores nativas garantem a sustentabi-
lidade das cidades paranaenses. As ações 
são desenvolvidas pelo Governo do Esta-
do, através da Secretaria do Desenvolvi-
mento Sustentável e do Turismo (Sedest).

A promoção de áreas verdes, visan-
do o combate a erosões, e a orientação 
para a destinação adequada de resídu-
os sólidos vêm ao encontro das políticas 
dos Objetivos do Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS), propostos pela Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU), dentro da 
Agenda 2030.

“O Paraná é diferenciado e o Go-
verno do Estado tem um respeito muito 
grande pelos municípios, especialmente 
os pequenos. Temos programas impor-
tantes para o desenvolvimento das cida-
des, como o de Parques Urbanos. Cons-
truindo esses espaços, recuperamos 
áreas que se tornariam lixões, combate-
mos a erosão em áreas de fundo de vale 
e as transformamos em espaços de lazer 
para os moradores”, disse o secretário do 
Desenvolvimento Sustentável e do Turis-
mo, Márcio Nunes.

O secretário lembra, ainda, que ou-
tra iniciativa para o combate à erosão e 
controle das cheias é a distribuição de tu-
bos de concreto para as prefeituras cons-
truírem galerias pluviais. A ação é do Ins-
tituto Água e Terra (IAT). Desde 2019, 
mais de 36 mil tubos foram destinados 
aos municípios.

Parques urbanos 
Em 2021, três Parques Urbanos fo-

ram inaugurados, em Araruna, Maringá 
e Guaíra. Outros 44 estão em execução e 
o Paraná recebeu cerca de 200 manifes-
tações de interesse na construção desses 
espaços, por parte das prefeituras.

As obras de recuperação de áreas de-
gradadas são contempladas com paisagis-
mo e reflorestadas com árvores nativas, a 
fim de garantir aos moradores um espaço 
de lazer e de preservação. Como atividades 
de educação ambiental, a população ajuda 
a plantar as mudas de árvores e é orienta-
da a cuidar do espaço para que não se tor-
ne local de acúmulo de resíduos. (AEN)

AEN
O Programa Nota Paraná, do Governo 

do Estado, coordenado pela Secretaria da 
Fazenda, devolveu aos contribuintes mais 
de R$ 336 milhões de janeiro a novem-
bro de 2021. O montante vem de parte 
do Imposto sobre Circulação de Mercado-
rias e Serviços (ICMS), pago pelo consu-
midor que colocou CPF na nota de com-
pras no comércio e, também, de prêmios 
mensais a contribuintes e entidades sem 
fim lucrativos.

Foram distribuídos mais de R$ 276 mi-
lhões em créditos e R$ 60 milhões em prê-
mios destinados aos contribuintes e mais 
de 1,5 mil instituições sociais do Paraná 
cadastradas no programa. Em 11 meses, o 
total de repasse, somando créditos e prê-
mios, já é 12% maior do que o montante 
do ano inteiro de 2020 (janeiro a dezem-
bro), quando foram distribuídos R$ 300 
milhões.

Mesmo com a instabilidade econômica 
provocada pela pandemia da Covid-19, os 
valores dos créditos devolvidos em 2021 se-
guiram altos até abril, com quedas no meio 
do ano e voltando a aumentar em setem-
bro. “É importante que o consumidor exija 
sempre a nota fiscal e peça o CPF na nota”, 

reforça a coordenadora do Nota Paraná, 
Marta Gambini, enfatizando, ainda, que o 
programa já mudou a vida de muitos ganha-
dores e também ajuda a fomentar a econo-
mia. “Os valores devolvidos são reaplicados 
no comércio, contribuindo para gerar renda 
e emprego”, afirma.

Sorteio cidadão
O programa chegou à marca de 4 mi-

lhões de inscritos em novembro deste ano. 
Cerca de 35% da população do Estado está 
inscrita no Nota Paraná. Mensalmente são 
sorteados aos cidadãos R$ 2 milhões em 
prêmios de R$ 1 milhão, R$ 200 mil, R$ 10 
mil e R$ 10. Foram R$ 24 milhões distribu-
ídos através dos sorteios e 12 paranaenses 
se tornaram milionários.

Rafael S. morador de Pinhais, Região 
Metropolitana de Curitiba, foi o primei-
ro ganhador de 2021. Com 19 anos, foi o 
mais novo contribuinte a levar o maior prê-
mio do programa. “Minha primeira atitude 
com o prêmio foi comprar 2 toneladas de 
comida para doação, logo após ajudei algu-
mas pessoas da família e comprei meu car-
ro. Hoje também estou investindo no ramo 
imobiliário e estudando outros tipos de in-
vestimentos”, contou o jovem que ainda pre-
tende cursar a tão sonhada faculdade e con-
tinuar ajudando a família.

Instituições sociais 
Além da devolução de créditos e os 

prêmios aos cidadãos, o Nota Paraná tam-
bém foi importante para a manutenção das 
1.525 entidades cadastradas. As institui-
ções que atuam nas áreas de assistência 
social, saúde, defesa e proteção animal, es-
portiva e cultural recebem os créditos das 
notas fiscais doadas e também concorrem 
a sorteios mensais. Somente para as enti-
dades foram distribuídos R$ 26,4 milhões 
com os sorteios mensais, além dos créditos 
devolvidos.

Os recursos recebidos através do pro-
grama foram essenciais para a manuten-
ção dos trabalhos, além de poder auxiliar na 
continuidade dos projetos em meio aos pro-
blemas gerados pela pandemia.

Fernanda Oliari uma das responsáveis 
pela Associação Águia Independente de Fut-
sal, conta que a entidade é cadastrada des-

de 2017. “Sem dúvidas esse programa foi 
uma virada de chave, um avanço sem pre-
cedentes para todos os envolvidos no Pro-
jeto Associação Águia Independente de Fut-
sal”, diz ela.

O programa já destinou para a institui-
ção R$ 146 mil em créditos e prêmios. “So-
mos gratos e vemos a evolução do nosso 
projeto como um todo. Com o apoio pode-
mos jogar em todas as categorias do Cam-
peonato Paranaense de Base de Futsal dos 
11 aos 20 anos promovidos pela FPFS”, dis-
se Fernanda.

Mais inovações 
Ao longo de seis anos, desde sua cria-

ção, o programa teve desdobramentos com-
plementares que auxiliam os consumido-
res e fomentam o pedido do CPF na nota. O 
Menor Preço do Nota Paraná, por exemplo, 
permite a consulta de um produto em mais 
de 100 mil estabelecimentos. As informa-
ções são atualizadas em tempo real toda vez 
que um estabelecimento realiza uma venda.

O aplicativo, disponível na web e nas 
plataformas Android e IOS, oferece a pos-
sibilidade de pesquisa de milhões de preços 
de produtos. A plataforma utiliza como base 
as informações de milhões de Notas Fiscais 
de Consumidor Eletrônica (NFC-e) que são 
emitidas todos os dias no Estado.

Paraná Play
Em janeiro de 2021 a Secretaria da Fa-

zenda lançou um novo programa para es-
timular o turismo dentro do Estado e 
incentivar o consumo em milhares de esta-
belecimentos paranaenses. Os prêmios do 
Paraná Pay, porém, podem ser utilizados ex-
clusivamente em atividades turísticas, como 
hospedagem, alimentação, agenciamento, 
transporte, recepção turística, eventos, re-
creação e entretenimento.

Desde março, além dos sorteios do 
Nota Paraná, os contribuintes cadastrados 
no Paraná Pay concorrem a sorteios men-
sais de créditos para uso exclusivo nos es-
tabelecimentos credenciados. Mensalmen-
te foram distribuídos 8 mil prêmios de R$ 
100, totalizando R$ 800 mil. Com mais de 
1,6 milhão de consumidores cadastrados, 
o Paraná Pay distribuiu em 2021 R$ 8 mi-
lhões nos sorteios.

Nota Paraná devolve aos paranaenses 
R$ 336 milhões em 2021

Dinheiro devolvido vem de parte do ICMS pago pelo contribuindo que colocou CPF na Nota e, também, 
de prêmios mensais

Divulgação Sefa
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Agência Brasil
A cidade chinesa de Xian endureceu 

as restrições à circulação dentro de seus 
limites nesta segunda-feira (27), quando 
iniciou uma nova rodada de exames no 
quinto dia de um lockdown de seus 13 mi-
lhões de habitantes.

Xian relatou 150 casos novos sinto-
máticos do novo coronavírus no domingo, 
uma ligeira queda em relação aos 155 do 
dia anterior, e autoridades alertaram que 
pessoas que desobedecerem as regras de 
circulação ou de exames podem enfrentar 
detenção e multas.

O número de casos de Xian continua 
minúsculo quando comparado ao de mui-
tos focos em outros países, mas autorida-
des impuseram restrições rigorosas à cir-
culação para quem está na cidade e de 
partida, alinhando-se a uma iniciativa do 
governo para conter surtos de imediato.

Autoridades não anunciaram nenhu-
ma infecção pela variante Ômicron do 
novo coronavírus entre os 635 casos con-
firmados em Xian entre 9 e 26 de dezem-
bro. A China só detectou um punhado de 
infecções pela Ômicron em viajantes es-
trangeiros e no sul do país.

Nacionalmente, a China relatou 162 
casos sintomáticos no domingo, mais do 
que os 158 do dia anterior. A cifra é a 
maior desde que o boletim diário oficial 
começou a classificar portadores assinto-
máticos separadamente no final de março 
do ano passado.

Desde a semana passada, os mora-
dores de Xian não podem deixar a cidade 
sem permissão de seus empregadores ou 
das autoridades.

A partir desta segunda-feira, nenhum 
veículo pode circular pelas ruas, a não ser 
para controle do vírus ou para fins de sub-
sistência. Os violadores podem ser subme-
tidos a até 10 dias de detenção policial e 
multas de 500 iuanes (78,48 dólares).

Também nesta segunda-feira, a cida-
de instruiu os moradores a não saírem 
de casa a menos que estejam fornecendo 
amostras para uma nova rodada munici-
pal de exames. Pessoas de áreas sob ris-
co menor poderão sair para comprar itens 
necessários se tiverem exames negativos, 
disse o governo municipal.

As pessoas que se recusarem a seguir 
as regras durante a realização de exames, 
que incluem ficar a 1 metro de distância 
uma das outras nas filas, também estão 
sujeitas a detenção e multas, informou a 
polícia.

Xian ainda lançou uma campanha de 
desinfecção de âmbito municipal, aciona-
do agentes que borrifam soluções que ma-
tam patógenos em ruas e edifícios.

Dongyan Jin, virologista da Univer-
sidade de Hong Kong, disse que a desin-
fecção em massa de áreas e superfícies ao 
ar livre parece desnecessária, dado o ris-
co baixo de pessoas contraírem covid-19 
neste locais com tão poucas pessoas fora 
de casa.

Número de casos de covid-19 
da China cresce e Xian 
aumenta restrições

Agência Brasil
E.O. Wilson, naturalista norte-america-

no apelidado de Darwin da modernidade, 
cujo interesse por formigas o levou a con-
clusões sobre a natureza humana direciona-
das pela genética e não pela cultura, mor-
reu no domingo aos 92 anos, informou sua 
fundação.

Ao lado do naturalista britânico David 
Attenborough, Wilson era visto como uma 
das maiores autoridades mundiais sobre 
história natural e conservação.

“E.O. Wilson era chamado de ‘herdeiro 
natural de Darwin’ e era conhecido afetuo-
samente como ‘o homem-formiga’ por seu 
trabalho pioneiro como entomologista”, es-
creveu a fundação, que não mencionou a 
causa da morte, mas disse que uma home-
nagem à sua vida está planejada para 2022.

Além do trabalho inovador em evolução 
e entomologia, em seus últimos anos Wil-
son comandou uma campanha para unir as 
comunidades científica e religiosa em uma 
parceria ímpar que ele sentia representar a 
melhor chance de preservar a Terra.

Wilson apresentou suas ideias em mais 
de 30 livros, dois dos quais, On Human Na-
ture, de 1979, e The Ants, de 1991, con-
quistaram o Prêmio Pulitzer de não-ficção. 
Seu estilo de escrita era muito mais elegante 
do que se poderia esperar de um cientista.

Ele até se aventurou na ficção, embora 

se atendo a um tópico que conhecia profun-
damente, em 2010 com Anthill, romance so-
bre amadurecimento que trata de um meni-
no do estado norte-americano do Alabama 
que tenta salvar pântanos.

Entre seus livros mais polêmicos está 
Sociobiology: The New Synthesis, de 1975, 
no qual escreveu que todo o comportamen-
to humano é produto da predeterminação 
genética, não da experiência adquirida. Ao 
se pronunciar a favor da natureza humana, 
e não da educação, ele provocou uma ava-
lanche de críticas - seus oponentes mais rís-
pidos o acusaram de ser racista e sexista.

Um manifestante atirou água em Wil-
son durante uma conferência. Mais tarde, 
ele disse que era uma questão de orgulho 
pessoal estar disposto a buscar a verdade 
científica apesar de tais ataques.

Ele conseguiu conciliar ciência e reli-
gião em seu livro de 2006 The Creation: An 
Appeal to Save Life on Earth, uma série de 
cartas escritas a um pastor batista imaginá-
rio em busca de uma aliança ecológica para 
salvar a Terra.

Em 2011, durante um discurso de for-
matura na Universidade da Carolina do Nor-
te, Wilson argumentou que a humanidade 
precisa mudar a maneira como cuida do pla-
neta. “Temos emoções da Idade da Pedra, 
instituições medievais e tecnologia divina”, 
disse ele.

Morre aos 92 anos E.O. 
Wilson, naturalista 
visto como o Darwin 
moderno

ReuteRs

Wilson era visto como uma das maiores autoridades mundiais sobre história natural



Indicadores Econômicos: elaboração da agência
Dossiê:Dinheiro. Fone: (41) 99632-7866

Índices em % jul ago set out nov dez ano 12m 

INPC (IBGE) 1,02 0,88 1,20 1,16 0,84 - 9,36 10,96

IPCA (IBGE) 0,96 0,87 1,16 1,25 0,95 - 9,26 10,74

IPCA-15 (IBGE) 0,72 0,89 1,14 1,20 1,17 0,78 10,42 10,42

IPC (FIPE) 1,02 1,44 1,13 1,00 0,72 - 9,10 9,96

IGP-M (FGV) 0,78 0,66 -0,64 0,64 0,02 - 16,77 17,89

IGP-DI (FGV) 1,45 -0,14 -0,55 1,60 -0,58 - 16,28 17,16

IPA-DI (FGV) 1,65 -0,42 -1,17 1,90 -1,16 - 18,80 19,61

IPC-DI (FGV) 0,92 0,71 1,43 0,77 1,08 - 8,72 9,89

INCC-DI (FGV) 0,85 0,46 0,51 0,86 0,67 - 13,46 14,25

out nov dez
TJLP (%) 5,32 5,32 5,32
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
FGTS (%) 0,2466 0,2466 0,2466
UPC 23,54 23,54 23,54
TAXA SELIC ANUAL: 9,25%

Facultativo
Contribui com 20% sobre qquer valor entre R$ 1.100,00 (R$
220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê .

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: é preciso calcular o valor da taxa
para cada intervalo de salário, e depois somar os va lores obti-
dos. 

EMPREGADOR  Pessoas físicas e empresas não optantes do
Simples pagam uma taxa de 12%

BASE (R$) Alíquota Parc. a
% deduzir

Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36

Deduções: a) Assalariados: 1-R$ 189,59 por dependente;
2 - pensão alimentícia; 3 - contribuição à Prev. Social; 4 - R$
1.903,98 por aposentado a partir de 65 anos; 5 - contri bui ções
à previdência privada e aos Fapi pagas pelo contribuinte; b)
Carne Leão: itens de 1 a 3 mais as despesas escrituradas no
livro-caixa.

Período POUP POUP REMUN
ANTIGA NOVA BÁSICA

1/11 a 1/12 0,5000 0,4412 0,0000
2/11 a 2/12 0,5000 0,4412 0,0000
3/11 a 3/12 0,5000 0,4412 0,0000
4/11 a 4/12 0,5000 0,4412 0,0000
5/11 a 5/12 0,5000 0,4412 0,0000
6/11 a 6/12 0,5000 0,4412 0,0000
7/11 a 7/12 0,5000 0,4412 0,0000
8/11 a 8/12 0,5000 0,4412 0,0000
9/11 a 9/12 0,5000 0,4412 0,0000
10/11 a 10/12 0,5000 0,4412 0,0000
11/11 a 11/12 0,5000 0,4412 0,0000
12/11 a 12/12 0,5000 0,4412 0,0000
13/11 a 13/12 0,5000 0,4412 0,0000
14/11 a 14/12 0,5000   0,4412   0,0000
15/11 a 15/12 0,5000   0,4412   0,0000 
16/11 a 16/12 0,5144   0,4556   0,0143
17/11 a 17/12 0,5166   0,4578   0,0165
18/11 a 18/12 0,5174   0,4586   0,0173
19/11 a 19/12 0,5000   0,4412   0,0000
20/11 a 20/12 0,5000   0,4412   0,0000
21/11 a 21/12 0,5000   0,4412   0,0000
22/11 a 22/12 0,5158   0,4570   0,0157
23/11 a 23/12 0,5171   0,4583   0,0170
24/11 a 24/12 0,5195   0,4607   0,0194
25/11 a 25/12 0,5208   0,4620   0,0207
26/11 a 26/12 0,5000   0,4412   0,0000
27/11 a 27/12 0,5000   0,4412   0,0000
28/11 a 28/12 0,5000   0,4412   0,0000
1/12 a 1/1 0,5490   0,4902   0,0488
2/12 a 2/1 0,5328   0,4739   0,0326
3/12 a 3/1 0,5160   0,4572   0,0159

TR MÊS % ano 12 m

Novembro/21 0,00 0,00 0,00
Dezembro/21 0,00 0,00 0,00

Fonte: Sinduscon/PR e Sinduscons regionais - R8N
R$/m2 OUT NOV %m %ano %12m

Paraná 1.987,39 1.995,80 0,42 16,03 17,66
Norte 2.097,17 2.107,67 0,50 19,52 20,67
Noroeste 1.932,09 1.948,58 0,85 23,02 27,36
Oeste 2.027,94 2.032,44 0,22 15,56 17,25

SOJA - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Paranaguá 178,50 2,0% 6,3%
Ponta Grossa 172,00 1,2% 3,6%
Maringá 172,00 1,8% 4,2%
Cascavel 172,00 1,8% 4,2%
Sudoeste 173,00 2,4% 4,2%
Guarapuava 172,00 1,8% 4,2%

MILHO - saca 60kg
Paranaguá 92,00 4,5% 4,5%
Sudoeste 93,00 4,5% 6,9%
Cascavel 91,00 4,6% 4,6%
Maringá 91,00 4,6% 5,8%
Ponta Grossa 92,00 4,5% 5,7%
Guarapuava 92,00 4,5% 5,7%

TRIGO - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Curitiba 99,00 0,0% 0,0%
Ponta Grossa 98,00 0,0% 0,0%
Maringá 96,00 0,0% 1,1%
Cascavel 96,00 0,0% 1,1%

SALÁRIO FAMÍLIA 2021
- 
Salários até R$ 1.503,25  51,27  

Venc.: empresas 20/12, pes.físicas 15/12, emp. do més ticos 06/12. Atraso gera multa 4% a 100%+juros.

Empresário/empregador

Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), através de GPS

Autônomo
1) Quem só recebe de pessoas físicas: recolhe por carnê 20%
sobre os limites de R$ 1.100,00 (R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$
1.286,71). 

2) Quem só recebe de pessoas jurídicas: a empresa recolhe
11%  sobre o máximo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta
do autônomo
3) Quem recebe de jurídicas e físicas: des conto de 11% sobre
as jurídicas, até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se não atingir este
teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a dife rença até R$
6.433,57.

4) Aut. especial: sobre R$ 1.100,00, recolhe 5% (donas de casa,
Lei 12.470/2011) ou 11% (demais especiais), mas a aposenta-
doria é por idade..

SOJA - US$cents por bushel  (27,216 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

jan/22 1.362,50 30,50 5,4% 8,8%
mar/22 1.371,50 30,75 5,9% 8,6%

MILHO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mar/22 614,75 9,00 4,0% 3,9%
mai/22 616,75 9,50 4,2% 3,6%

FARELO - US$ por tonelada curta (907,2kg)

jan/22 414,80 8,70 7,4% 18,7%
mar/22 408,30 7,80 6,5% 17,8%

TRIGO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

mar/22 804,00 -10,75 3,4% -4,3%
mai/22 808,25 -10,25 3,6% -4,5%

Ações % R$

Petrobras PN +1,48% 28,75 
Vale ON -0,04% 79,12 
ItauUnibanco PN +0,98% 21,55 
Bradesco PN +1,20% 19,47 
Magazine Luiza ON +8,71% 6,74 
Via ON +7,78% 4,85 
Petrorio ON +5,08% 20,70 
Rede D'or ON +4,83% 44,72 

INDICE BOVESPA 

Alta 0,63% 105.554 pontos

Volume negociado: R$ 13,76 bilhões

*Diferença sobre dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 na soja, milho e trigo e US$ 1,00 no farelo

IR 2021 - A oitava parcela do Imposto de Renda 2021
(base 2020) vence em 30/12, com a incidência de taxas de
juros Selic de 3,62%.

MÊS TAXA SELIC
Set/21 0,44%
Out/21 0,49%

MÊS TAXA SELIC
Nov/21 0,59%
*Dez/21 1,00%

*No mês corrente a Selic é sempre 1,00%

CÂMBIO 27/12/21

Indicadores Econômicos Mercado Agropecuário
BOVESPA 27/12/21

IR

POUPANÇA, TR

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

LOTES - ATACADO 27/12/21

Soja, milho e trigo: fonte Dossiê:Dinheiro; Cepea/Esalq: mais informações em www.cepea.esalq.usp.br

PREVIDÊNCIA COMPETÊNCIA NOVEMBRO

SELIC/IR

REAJUSTE ALUGUÉIS

SAL. MÍNIMO - PARANÁ

OUTROS INDICADORES
Índice out nov dez
INPC (IBGE) 1,1078 1,1108 1,1096
IPCA (IBGE) 1,1025 1,1067 1,1074
IGP-M (FGV) 1,2486 1,2173 1,1789
IGP-DI (FGV) 1,2864 1,2095 1,1716
* Correção anual. Multiplique  valor pelo fator acima

CUB PARANÁ

POUP. ANTIGA % ano 12 m

Novembro/21 0,5000 5,64 6,17
Dezembro/21 0,5490 6,22 6,22

NOVA POUPANÇA % ano 12 m

Novembro/21 0,4412 2,48 2,60
Dezembro/21 0,4902 2,99 2,99

Produto unidade média var. var. var. F Belt. Pato B.
PR - R$ diária 7 dias 30 dias R$ R$

SOJA saca 60 kg 162,75 1,5% 2,3% 3,6% 164,50 164,50 

MILHO saca 60 kg 83,64 1,1% 3,3% 9,6% 85,50 86,50 

TRIGO saca 60 kg 88,88 0,0% 0,1% 0,6% 88,00 88,00 

FEIJÃO CAR. saca 60 kg 241,52 0,0% -0,1% -2,9% - 230,00 

FEIJÃO PRETO saca 60 kg 233,44 0,6% 0,9% 1,7% - 230,00 

BOI GORDO arroba, em pé 305,36 0,3% 0,7% 4,5% 305,00 300,00 

SUÍNO kg, vivo 5,66 -0,5% -2,6% -7,7% 5,00 4,80 

ERVA MATE arroba 20,80 0,0% -7,6% -11,8% - 19,50 

PREÇO AO PRODUTOR 22/12/21

MERCADO FUTURO

INDICADORES CEPEA/ESALQ
PRODUTO 27/12 DIA MÊS
Bezerro (1) 3.014,37 0,10% 3,29%
Boi gordo (2) 329,10 0,49% 2,11%
Café (3) 1.434,07 -0,94% 0,98%
Algodão (4) 640,85 0,00% 2,37%
1- preço médio no MS, unidade de 8 a 12 meses; 2 -média à vis ta
da arroba no Estado de SP; 3 - valor à vista saca 60kg posto SP
Capital, arábica, bica corrida, tipo 6; 4 - em pluma, cent/R$ por libra
peso (453 gr), posto SP Capital.

BOLSA DE CHICAGO (CBOT) 27/12/21

BOLSA DE NOVA YORK  (NYBOT) 27/12/21
CAFÉ - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mar/22 227,05 -4,15 1,3% -6,9%
mai/22 227,10 -4,00 1,3% -6,5%

BOLSA DE MERCADORIAS DE SÃO PAULO  (BM&F) 29/08/17

*Diferença s/ dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 no café e algodão. 

107.200 105.019 105.499 105.243 104.891 105.554

SOJA Fin. Cross Listing - US$ saca 60 kg
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS

nov/17 20,66 -0,09 0,0% -7,5%
mai/18 21,25 -0,07 0,2% -6,2%

MILHO - R$/saca 60 kg 
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS
set/17 27,29 0,02 -2,4% 4,5%
nov/17 28,91 0,09 -0,7% 2,9%

BOI GORDO - R$/arroba  

ago/17 141,88 1,62 2,3% 8,5%
set/17 142,98 0,89 2,8% 7,8%

CAFÉ - US$/saca 60 kg (arábica)

set/17 151,25 -3,45 -0,2% -8,2%
dez/17 156,90 -2,20 0,3% -7,8%

17/12 20/12 21/12 22/12 23/12 27/12

Fonte: Sima/Deral/Seab. Os preços nas praças referem-se aos valores “mais comuns” apurados
OURO - BM&F var. dia

27/12 R$ 323,00 /grama -0,55%

DÓLAR COMERCIAL
Baixa: 0,42% Var. dezembro: +0,05%

Compra R$ 5,638
Venda R$ 5,639

DÓLAR PTAX (Banco Central)
Baixa: 0,46% Var. dezembro: +0,80%

Compra R$ 5,6644
Venda R$ 5,6650

DÓLAR PARALELO
Baixa: 0,34% Var. dezembro: +0,34%

Compra R$ 5,51
Venda R$ 5,92

DÓLAR TURISMO
Baixa: 0,34% Var. dezembro: +0,34%

Compra R$ 5,51
Venda R$ 5,90

EURO
Baixa: 0,38% Var. dezembro: +1,32%

Compra R$ 6,4110
Venda R$ 6,4122

EURO TURISMO
Baixa: 0,59% Var. dezembro: +0,15%

Compra R$ 6,14
Venda R$ 6,76  

OUTRAS MOEDAS X REAL
Iene R$ 0,0493
Libra esterlina R$ 7,60
Peso argentino R$ 0,055

US$ 1 É IGUAL A:
Iene 114,89
Libra esterlina 0,75
Euro 0,88

Grupo 1 R$ 1.467,40 
Trab.s na agricultura.

Grupo 2 R$ 1.524,60 
Serviços administrati vos,
domésticos e ge  rais, ven -
dedores e trab. de reparação.

Grupo 3 R$ 1.577,40 
Trab. produção de bens e
serviços industriais
Grupo 4 R$ 1.696,20 
Técnicos nível médio.

*Valores válidos de 01/01/21
a 31/12/21

Poupança antiga: depósitos até 03/05/12
Nova poupança: dep. a partir de 04/05/12

ALGODÃO - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

dez/21 112,28 3,16 6,4% -3,7%
mar/22 109,83 2,78 5,8% -1,7%

BOLSAS NO MUNDO %
Dow Jones 36.289,86 +0,94
Londres 7.372,10 -0,02
Frankfurt  15.835,25 +0,50
Tóquio 28.676,46 -0,37
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Antaq abre concessão do 
Porto de São Sebastião
Agência Brasil
A Agência Nacional de Transportes Aquaviários (An-

taq) abriu ontem (27) uma consulta e audiência pública 
para receber contribuições a respeito do leilão de conces-
são do Porto de São Sebastião, localizado em São Paulo. 
De acordo com a Antaq, as contribuições poderão ser en-
caminhadas a partir desta segunda-feira até as 23h59 do 
dia 9 de fevereiro de 2022.
A agência reguladora informou que os documentos 

técnicos e minutas jurídicas estarão disponíveis na sua 
página na internet e que as contribuições poderão ser di-
rigidas à Antaq exclusivamente por meio e na forma do 
formulário eletrônico disponível no site.
“Será permitido, exclusivamente por meio do e-mail 

anexo_audiencia202021@antaq.gov.br, mediante iden-
tificação do contribuinte e no prazo estipulado, anexar 
imagens digitais, tais como mapas, plantas e fotos, sendo 
que as contribuições em texto deverão ser preenchidas 
nos campos apropriados do formulário eletrônico”, infor-
mou a Antaq.
Após o período da consulta pública, será realizada 

uma audiência para debater as contribuições recebidas 
pela agência, ainda sem data marcada.
O leilão de privatização do porto deverá ser realizado 

na bolsa de valores B3, ainda sem data definida. De acor-
do com a minuta do edital de concessão, o prazo do con-
trato será de 25 anos, prorrogáveis por mais cinco.

Servidores aposentados 
têm até sexta para fazer 
prova de vida
Agência Brasil
Termina na próxima sexta-feira (31) o prazo para 

aposentados, pensionistas e anistiados políticos do Exe-
cutivo federal que não realizaram a prova de vida entre 
janeiro de 2020 a setembro de 2021 comprovarem vida.
A obrigatoriedade da prova de vida estava suspen-

sa, como medida de prevenção ao contágio pela covid-19, 
mas voltou a ser exigida a partir de outubro de 2021.
Segundo a Secretaria de Gestão do Ministério da Eco-

nomia, para realizar a prova de vida, os aposentados, pen-
sionistas e anistiados devem comparecer presencialmen-
te a uma agência do banco onde recebem o pagamento, 
munidos de documento de identificação com foto.
Também é possível realizar a prova de vida digital. 

Para isso é necessário ter a biometria (identificação digi-
tal) já cadastrada no Tribunal Superior Eleitoral (TSE) ou 
no Departamento Nacional de Trânsito (Denatran).
No celular, é necessário instalar o aplicativo gov.br, 

por meio do qual é realizada a validação facial. O acom-
panhamento da situação da prova de vida, assim como a 
obtenção do seu comprovante e notificações para lem-
brar o prazo da realização são realizados pelo aplicativo 
SouGOV.BR, desenvolvido exclusivamente para servido-
res ativos, aposentados e pensionistas da Administração 
Pública Federal.

Mercado volta a diminuir 
projeção para crescimento
Agência Brasil
A previsão do mercado financeiro para o crescimento 

da economia brasileira neste ano caiu de 4,58% na semana 
passada para 4,51%. A estimativa está no boletim Focus de 
segunda (27), pesquisa divulgada semanalmente pelo Ban-
co Central (BC) com a projeção para os principais indicado-
res econômicos. Há quatro semanas a previsão era de um 
crescimento de 4,78%.
Para o próximo ano, a expectativa para o Produto Interno 

Bruto (PIB) - a soma de todos os bens e serviços produzidos no 
país ‒ também diminuiu passando de 0,50% na semana passa-
da para 0,42%. Em 2023 e 2024, o mercado financeiro projeta 
expansão do PIB em 1,8% e 2%, respectivamente.
A previsão para o Índice Nacional de Preços ao Consu-

midor Amplo (IPCA), considerada a inflação oficial do país, 
também variou para baixo, de 10,04% para 10,02% neste 
ano. É a terceira redução depois de 35 semanas consecuti-
vas de alta da projeção.
Para 2022, a estimativa de inflação ficou em 5,03%, a 

mesma da semana passada. Para 2023 e 2024, as previsões 
são de 3,38% e 3%, respectivamente.
Em novembro, puxada principalmente pelo aumento de 

preços de combustíveis, a inflação foi de 0,95%, de acordo 
com o Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). 
Com isso, o indicador acumula altas de 9,26% no ano e de 
10,74%, nos últimos 12 meses. A inflação acumulada em 12 
meses é a maior desde novembro de 2003.
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Agência Brasil
O Ministério da Infraestrutura abriu 

na segunda (27) consulta pública para o 
processo de concessão de 2.565 quilôme-
tros de rodovias, cujos trechos, organiza-
dos em quatro lotes, se dividem entre os 
estados de Rondônia, Mato Grosso e Goi-
ás. Os trechos fazem parte de um contrato 
para estruturação de projetos de conces-
são celebrado entre o Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e Social (BN-
DES) e o ministério, que prevê o estudo de 
aproximadamente 8.300 km de rodovias 
federais.

Durante o período de consulta pú-
blica, que se estenderá até o dia 25 de 
fevereiro de 2022, a população pode-
rá opinar sobre o projeto, cujos inves-
timentos são estimados em R$ 13,6 
bilhões ao longo dos 30 anos de conces-
são. A expectativa do ministério é que o 
edital seja publicado no terceiro trimes-
tre de 2022.

Os trechos são importantes para es-
coamento da produção agropecuária, 
segundo o ministro Tarcísio Gomes de 
Freitas. “São rodovias importantes que 
atravessam as regiões Centro-Oeste e 
Norte do Brasil e, quando concedidas, for-
marão um corredor logístico desde Porto 
Velho, em Rondônia, até o porto de San-
tos, em São Paulo. Teremos um grande 
eixo diagonal, que vai cortar o Brasil, fun-
damental para o agronegócio, tanto para 
quem pretende acessar a Hidrovia do Ma-
deira, em direção ao Arco Norte, como 
para quem seguir em direção a Santos”, 
indicou.

O diretor de Concessões e Privatiza-
ções do BNDES, Fábio Abrahão, disse que 
o Ministério da Infraestrutura é um dos 
principais parceiros do BNDES na estru-
turação de concessões. “Juntos, estamos 
modelando mais de 8 mil km de rodovias, 
que serão levadas a mercado em blocos. 
A escolha de priorizar os trechos do Cen-
tro-Oeste e Norte se deu pela necessidade 
de ampliação da infraestrutura rodoviária 
no curto prazo nesta região, de modo a 
viabilizar o escoamento do agro, em par-
ticular da carga destinada à exportação”, 
explicou.

Metodologia
Os projetos foram estruturados de 

forma a não gerar níveis tarifários ele-
vados e, ao mesmo tempo, viabilizar in-
tervenções emergenciais de recuperação 
das vias com o objetivo de aumentar a se-
gurança e o conforto dos usuários, além 
de gerar menor perda de carga durante 
o transporte.

O BNDES informou, por meio de sua 
assessoria de imprensa, que todos os tre-
chos foram avaliados segundo a metodo-
logia do International Road Assessment 
Programme (iRAP), instituição dedica-
da a salvar vidas, eliminando estradas 
de alto risco em todo o mundo. A par-
tir desta avaliação, foram definidos in-
vestimentos necessários para mitigar os 
riscos dos pontos mais críticos dos tre-
chos, garantindo, no mínimo, uma clas-
sificação de três estrelas (de um máximo 
de cinco estrelas), considerada adequada 
pela metodologia.

Ministério abre consulta pública para 
concessão de trechos de rodovias

Agência Brasil
A última semana do ano sinaliza para 

uma melhoria nos níveis dos reservatórios 
de usinas hidrelétricas de todo o país, é o 
que aponta o Operador Nacional do Sistema 
Elétrico (ONS). De acordo com boletim men-
sal do órgão, no período de 25 a 31 de de-
zembro, o volume de água estará maior em 
todos os quatro subsistemas: Norte, Sul, Su-
deste/Centro-Oeste e Nordeste, onde deve 
ser registrado o maior volume, com os re-
servatórios em 50% da sua capacidade, de-
vido às chuvas acima da média na bacia do 
Rio São Francisco.

De acordo com o boletim, a semana 
operativa mantém o padrão observado das 
últimas semanas, com a formação de um sis-
tema de baixa pressão, ao largo da costa da 
Região Sul, que favorece a formação de um 
novo corredor de umidade.

“Portanto, há previsão de precipitação 
acima da média semanal para as bacias dos 
rios Madeira, Tocantins, São Francisco e 
Parnaíba. As demais bacias de interesse do 
Sistema Interligado Nacional (SIN) apresen-
tam previsão de precipitação abaixo da mé-
dia semanal”, disse o ONS.

Com isso, as chuvas previstas para a ba-
cia do Rio Madeira devem colaborar para 
que o subsistema da Região Norte alcance 
47,8% da capacidade. No Sul, as projeções 
indicam que o nível chegará a 41,1%, e, no 
Sudeste/Centro-Oeste, a 24,9%.

A estimativa do ONS é de que os reser-
vatórios terminem o ano com um volume 

maior que o registrado em 2020, quando os 
subsistemas Nordeste, Norte, Sul e Sudeste/
Centro-Oeste encerraram o ano, respectiva-
mente, com 46,1%, 28,1%, 27,5% e 18,67%, 
de energia armazenada nas usinas.

Carga de energia
O documento indica ainda que a car-

ga de energia esperada para o mês de de-
zembro deve ter um recuo de 0,6% perante 
à carga de dezembro de 2020, com o volu-
me estimado ficando em 70.631 MegaWat-
ts (MW) médios.

O Sudeste/Centro-Oeste apresentará re-
dução de 1,7%, com 40.088 MW médios. A 
Região Nordeste vai registrar desaceleração 
de 2,7%, com 11.699 MW médios. A carga 
do Sul segue em 3,6%, com 12.835 MW mé-
dios. Em relação ao Norte, a previsão é de 
2,3%, com 6.009 MW médios.

“O percentual é reflexo dos feriados re-
lativos às festas de final de ano, mudança na 
trajetória de recuperação da indústria em 
decorrência das interrupções prolongadas 
na cadeia de suprimentos, pressões intensas 
sobre os preços, incerteza do mercado e au-
mento das taxas de juros”, informou o ONS.

Melhora nível de 
reservatórios de usinas 
hidrelétricas, diz ONS

AgênciA BrAsil

“A estimativa do ONS é de que 
os reservatórios terminem o 

ano com um volume maior que 
o registrado em 2020”

De acordo com boletim, o volume de água estará maior em todos os quatro subsistemas



Você está predisposto a ter um epi-
sódio amoroso neste dia, que lhe 
dará no futuro muitos aborrecimen-
tos. Cuide da saúde, da sua reputa-
ção e não faça novos negócios. 

Devido ao bom aspecto dos as-
tros em seu horóscopo hoje, pode-
rá progredir bastante, profi ssional 
e socialmente. Lucrará no comér-
cio de livros e material de ensino 
de modo geral. Êxito romântico e 
paz familiar.

Viver em paz e sem perturbação será 
muito importante agora. Para que 
tudo isso aconteça, evite participar 
de intrigas e rivalidades com quem 
quer que seja. 

Dia negativo para os negócios, para 
tratar de assuntos jurídicos e mu-
danças. Neutro para os casos sen-
timentais. Cuide da saúde e previ-
na-se contra acidentes. O dia está 
neutro para o amor. 

Procure manter seu estado de âni-
mo mais calmo e otimista, neste e 
nos próximos dias, para que não ve-
nha a sofrer prejuízos e embaraços. 
Êxito nos estudos, pesquisas e exal-
tação psicológica. Neutro para o 
amor.

Suas energias poderão ser empre-
gadas com resultado. No entanto, 
evite assumir compromissos con-
tra os seus interesses, mesmo que 
seja para agradar a alguém. 

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Dia dos mais propícios para os rela-
cionamentos sociais e pessoais. Os 
assuntos fi nanceiros, porém, deve-
rão ser tratados amanhã, quando 
suas possibilidades de sucesso se-
rão maiores. 

Excelente infl uência para desenvol-
ver novas atividades de modo ge-
ral. Aproveite, pois esta é a melhor 
fase para progredir profi ssional, so-
cial e materialmente. Êxito românti-
co e sentimental. 

Pense no seu êxito e não dê impor-
tância a impressões negativas. Atra-
vessa o melhor período material do 
ano e poderá progredir muito atra-
vés do próprio esforço. 

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Indícios de excelente contato com 
pessoas mais idosas que você e de 
bom nível fi nanceiro e material. 
Aproveite tal oportunidade para 
tirar proveito. Inteligência clara, e 
forte magnetismo pessoal. 

Ótimo lucro na empresa de seu 
capital e na compra e venda de 
ferro, aço, metais, cobres e madei-
ras. Poderá se sentir atraído pelas 
aventuras perigosas e extraconju-
gais, mas deverá evitá-las. 

Ótimo dia para tratar de assun-
tos artísticos. Os bons amigos de-
verão colaborar para a solução de 
seus problemas pessoais. Feliz dia 
no trabalho e no amor. 

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03

AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPO

WWW.SIMEPAR.BR

PATO BRANCO F. BELTRÃO

CURITIBA

CASCAVEL

LONDRINA

LUA ESTAÇÃO TELEFONES ÚTEIS

MÁX.

MIN.

34°/17°

27°/18°

35°/19°

31°/20°

34°

18°

POLÍCIA  190
BOMBEIROS 193
SAMU  192MINGUANTE

PROBABILIDADE DE CHUVA 60% | 10mm
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RADICCI iotti

NOVELAS

NOS TEMPOS DO 
IMPERADOR

Samuel teme ao ver os jurados de 
seu caso. Samuel relata sua ino-
cência e afi rma que foi Salustiano 
quem atirou contra Ambrósio. To-
nico acusa Samuel. Luísa se preo-
cupa com Samuel, e Eugênio reage. 
Teresa e Celestina conversam. Zayla 
depõe a favor de Samuel e expõe 
a mentira de Tonico. Olu, Justina, 
Cândida, Guebo e Pilar agradecem 
Zayla. Leopoldina entra em traba-
lho de parto. O julgamento termina.

UM LUGAR 
AO SOL

Santiago afi rma que irá procurar o 
advogado para se aconselhar sobre 
a farsa montada por Bárbara. Chris-
tian/Renato diz a Janine que San-
tiago, além de indenizá-la fi nan-
ceiramente, pretende que Bárbara 
faça uma retratação moral. Nico-
le conhece a fi lha de Paco. Nicole e 
Paco assumem o namoro. Christian/
Renato lamenta com Ravi por ter 
de trair Santiago. Christian/Renato 
aborda Lara na saída do restaurante.

QUANTO MAIS VIDA, 
MELHOR!

Guilherme ouve Rose conversan-
do com Tigrão. Nedda entende que 
o dinheiro que Neném pediu é para 
ajudar Roni e passa mal. Neném vê a 
Morte e reage assustado. Rose conta 
para Joana que Neném a beijou. Rose 
encontra Celina em seu quarto com 
o vestido que ela não vendeu. Gui-
lherme avisa a Celina que alugará um 
apartamento para ela e Daniel. Roni 
pede para Conrado mandar Neném 
entregar o dinheiro na hora do jogo.

VERÃO

CAÇA-PALAVRA

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.

O
 

 
C

 
 

 
 

 
 

 
T R

 A
 Ç

 O
 S

 
 

 
 

S
 

L 
 

L 
 

 
 

 
B

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
N

 
I 

 
A

 
 

 
 

O
 

 
 

A
 

 
L 

 
 

 
O

 Ã
 S

 I 
V

U
 

 
S

 
 

 
N

 
 

 
 

R
 

 
E 

 
 

 
 

 
 

U
 

Q
 

 
S

 
 

S
 

 
 

G
 

 
U

 
 

V
 

 
 

 
 

 
 

R
 

A
 

 
I 

 
 

 
 

A
 

 
T 

 
A

 D
 N

 I A
 

 
 

 
C

 
 

 
 

 
N

 
 

S
 

 
R

 
 

 
 

 
 

 
 

P
 

 
 

O
 

 
 

 
 

A
 

 
O

 
 

 
 

O
 P

 O
 S

 T O
 

E 
 

 
S

 
 

 
 

 
N

 
 

P
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
S

 
 

 
 

 
 

 
 

C
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
S

 
 

 
 

 
 

 
 

I 
 

 
 

 
 

I N
 V

 E J A
 

O
 

 
 

 
S

 
 

A
 P

 A
 T I A

 
 

 
 

 
 

 
 

 
A

 
 

 
N

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

O
 I E H

 L A
E 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
B

 
 

 
E T N

 A
 I D

 A
 

 
 

A
 M

 I C
 A
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O lado obscuro de todos nós
Como todos sabem, existem sentimentos BONS e RUINS. Dependendo da 
VISÃO de mundo e da POSTURA que adotamos, podemos atingir os outros 
e arruinar a nós mesmos. Quais seriam, portanto, os TRAÇOS de uma perso-
nalidade autodestrutiva? Veja alguns exemplos CLÁSSICOS:

 • GANÂNCIA: trata-se da insatisfação com AQUILO que se tem, focando 
sempre o que AINDA não conseguiu;

 • APATIA: desmotivação para iniciar ou LEVAR 
projetos ADIANTE;

 • mesquinhez: é o OPOSTO de ser 
visionário, tendo uma perspectiva 
limitada;

 • INVEJA: não suportar o sucesso 
ALHEIO, desejando-o para si;

 • arrogância: colocar-se 
ACIMA de qualquer PESSOA, 
superestimando as qualidades ou 
BENS que possui.    



Rosel Antonio Beraldo e Anor Sganzerla

Artigo
O que é bom merece ser lembrado sempre

foto do diA
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O ano de dois mil e vinte e um chega ao 
seu final, período sem dúvida alguma com 
muitas alegrias e também com percalços, 
o que é perfeitamente natural, um ano pa-
radoxal em todos os setores, muitas vozes, 
muitos gritos, uma grande parcela suportan-
do o insuportável, nossa finitude sendo pos-
ta à prova muito antes do que imagináva-
mos; os labirintos existenciais onde estamos 
imersos mostram com clareza que a história 
vai continuar com nós ou sem nós. Todos 
os produtos da ação humana estão ao nos-
so dispor, os sobreviventes de 2021 mergu-
lharam neles como nunca se viu antes, isso 
depois de uma aparente vitória sobre o ser 
invisível; carregamos muitos sonhos em re-
lação ao novo ano que se aproxima, alguns 
de tão afoitos não medem esforços para es-
quecer a qualquer custo este período, entre-
tanto alguns eixos temáticos deveriam fazer 
parte do nosso olhar.

O primeiro eixo de 2021 que merece 
nossa atenção é o meio ambiente, não é no-
vidade que ele é fator de máxima importân-
cia para a sobrevivência de todas as espé-
cies, por isso reavaliar, repensar, recomeçar, 
reconstruir, dar passos firmes, coerentes em 
direção a uma nova relação com a Terra e 
com aquilo que ela nos proporciona. Os se-
res humanos tem cada vez mais ocupado es-
paços de outras espécies que não lhes com-
pete ocupar, isso gera conflitos muito sérios 
cujas consequências estão diante de nossos 
olhos; são situações preocupantes no final 
de 2021: seca, falta e racionamento de água 

em muitas regiões, preços elevados de to-
dos os alimentos e outros tantos agravan-
tes que vão somando-se aos já conhecidos; 
o meio ambiente precisamos reafirmar com 
todas as letras: se for bem cuidado será a 
nossa salvação, se maltratado em demasia 
será sim o nosso fim.

O segundo eixo estruturante de 2021 
chama-se direitos humanos e tudo o que de-
les decorre, nosso tempo está marcado por 
inúmeros desrespeitos à liberdade, diferen-
ças enormes perante às leis, isto é, alguns 
sendo altamente privilegiados por elas en-
quanto milhões ficando à sua margem, ape-
sar de tantos avanços, o padrão de vida de 
muitas populações é insatisfatório, isso é 
observável na saúde, nas moradias, no de-
semprego (lembrando que na outra ponta 
muitos trabalham em excesso) alarmante, 
crianças e idosos desamparados, algumas 
situações já fora de controle. Há atualmente 
uma parcela de pessoas que julgam os direi-
tos humanos serem indefensáveis para mui-
tos, acusando, difamando, enfim rebaixando 
determinadas pessoas à escala de objetos 
descartáveis que não merecem viver, esque-
cem que os direitos humanos dizem respei-
to a todas as pessoas.

Dos dois eixos anteriores decorre o ter-
ceiro, qual seja, o político, por outras pa-
lavras a política mudou muito nos últimos 
tempos e tal mudança tem varrido o mun-
do, a política que deveria ser a melhor arma 
para serem resolvidos os problemas glo-
bais, transforma-se muitas vezes num diá-

logo entre surdos, mudos e cegos e volta-se 
tudo como era antes, apesar de fortes cam-
panhas publicitárias, fotos e discursos com 
forte apelo emocional, sente-se que a políti-
ca no seu todo vem fracassando, podendo 
com isso se descambar para aquilo que nin-
guém quer. A verdadeira política não pode 
ser usada para a destruição como pensam 
erroneamente alguns, ela não deveria ser 
usada para manter as pessoas num labirin-
to de pressão, dor e incertezas quanto ao 
tempo que lhes resta; a política praticada de 
modo injusto nos legou páginas horríveis, 
não precisamos mais desse modelo.

Nosso querido Brasil não foge às regras 
externas, está imerso nesses e tantos outros 
universos que fizeram parte de 2021, uma 
nação assustada com a crise viral, tempes-
tade essa que marcará muitas gerações, ser 
um brasileiro de verdade no atual momen-
to não é para amadores; nossos muitos am-
bientes ao longo do tempo, isso ficou pro-
vado, foram forjados na areia movediça, 
bastou um escorregão e cá estamos nós nos 
perguntando onde depositamos nossa con-
fiança para chegarmos nesse nível. O tem-
po não dá trégua, consequentemente não 
podemos ficar parados, a vida continua em 
sua infinita riqueza de detalhes, muitas es-
truturas brasileiras têm se mostrado muito 
frágeis nos últimos anos; não é de hoje que 
se vem alertando para uma mudança radical 
em todas as esferas; aos que duvidam, zom-
bam e escarnecem, um passeio pela realida-
de vigente seria muito bem-vindo.

Bioeticamente, 2021 deixará muitas 
marcas, quantos nascimentos, quantas vi-
das que chegaram, pensemos também nas 
tantas vidas que nos deixaram, muitas his-
tórias ficaram pela metade, muitos de nós 
ficamos desamparados, desiludidos e in-
completos, já outras histórias apenas estão 
começando, são um alento para que não re-
pitamos os erros do passado. A tensão faz 
parte da existência, nem tudo depende de 
nós, somos apenas um grão de areia nes-
se oceano de situações, 2021 deixa seu 
sinal na história, é apenas e tão somente 
um minúsculo capítulo, infelizmente mui-
tas situações complexas e antigas conti-
nuarão a existir em 2022, mas nem por 
isso deixaremos de aspirar por dias me-
lhores, temos muitas qualidades, tantas 
coisas boas que precisamos explorar me-
lhor e colocá-las à disposição de todos. 
Continuar apostando no analfabetismo 
da ignorância, do descaso, da intolerân-
cia, da maledicência, absolutamente nada 
disso nos fará melhores; navegar nesse 
oceano revolto sem dar a mão ao outro 
é e será simplesmente contraproducente.   

Rosel Antonio Beraldo, mora em Verê-
PR, é Mestre em Bioética, Especialista em 
Filosofia pela PUC-PR; Anor Sganzerla, de 
Curitiba-PR, é Doutor e Mestre em Filosofia, 
é professor titular de Bioética na PUCPR.

Vilson Bonetti 
fez este belo 
registro do 
Parque do 
Alvorecer
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Na noite da sexta-feira (24), a Polícia 
Militar de Coronel Vivida foi acionada para 
se deslocar ao bairro Vila Nova, onde a equi-
pe do Serviço de Atendimento Móvel de Ur-
gência (Samu) atendia a uma ocorrência de 
lesão corporal.

Chegando ao local, a PM foi informada 
que uma pessoa deu entrada na Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA), com ferimentos 
causados por vários golpes de faca.

“As equipes se deslocaram até a UPA, 
sendo que o rapaz, de 22 anos, chegou em 

óbito no local. E o autor seria sobrinho des-
sa vítima, um menor de 17 anos, que já está 
apreendido e encaminhado à Delegacia de 
Pato Branco para os procedimentos cabí-
veis. Antes disso, foi medicado, porque tam-
bém teve alguns cortes na mão esquerda”, 
informou Tenente Chinatto ao repórter Ade-
lino Guimarães, da Rádio Voz do Sudoeste.

Segundo informações preliminares, “o 
tio e o sobrinho teriam tido um desentendi-
mento por questão de cobrança de uma dí-
vida, que segundo a esposa da vítima seria 
de R$ 1.000, que ele teria com o pai do so-
brinho. Com isso, desferindo golpes de faca 
contra o tio”.

Adolescente é acusado de matar o 
próprio tio em Coronel Vivida

Furto
No sábado (25), a 

Polícia Militar foi acio-
nada após o relato de 
furto no barracão de 
uma universidade em 
Pato Branco, onde foi 
subtraído aproximada-
mente 170 metros de 
fios de cobre avaliados 
em mais de R$ 30 mil. 
A equipe policial iniciou 
diligências pelo bairro 
São João onde foi loca-
lizando a motocicleta 
utilizada no furto, iden-
tificado o condutor de 
20 anos, que estava de 
posse de parte dos fios 
furtados. Posteriormen-
te foi deslocado a resi-
dência de outro envolvi-
do um indivíduo, de 27 
anos, onde foi localizado 
mais uma parte da fia-
ção e alicate para corte. 

Na sequência foi 
abordado um homem 
de 35 anos, morador do 
bairro São Francisco, que 
confirmou ter adquirido 
25kg de cobre pela quan-
tia de R$ 600,00. O ma-
terial foi apreendido e os 
abordados devidamente 
qualificados pelos crimes 
de furto e receptação.

Porte ilegal
Na noite da quinta-

-feira (23), policiais mili-
tares prenderam um ho-
mem, de 30 anos, em 
Clevelândia por porte ile-
gal de arma de fogo. Ele 
estava em um evento na 
praça central. Além do 
revólver calibre 38, fo-
ram localizadas cinco 
munições intactas.

Já no domingo (26), 
foi relatado a equipe po-
licial, disparo de arma 
de fogo no bairro Gri-
golo, em Mariopólis. Um 
homem de 36 anos, foi 
abordado, e com ele, en-
contrado um revólver 
calibre 32. 

Nos dois casos, os 
policiais deram voz de 
prisão aos abordados e 
encaminhados juntamen-
te com as armas para o 
registro do flagrante.

Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br

Por volta das 20h de 
sexta-feira (24), o Corpo de 
Bombeiros de Coronel Vivi-
da foi acionado para se des-
locar à comunidade de linha 
Padre, interior do municí-
pio, para atender a uma si-
tuação de afogamento.

De acordo com o sol-
dado Harley, um menino de 
cinco anos de idade foi en-
contrado pela mãe submer-
so em uma piscina. Ele rece-
beu os primeiros socorros 

do seu avô, bombeiro apo-
sentado, que estava no local.

“A mãe solicitou o aten-
dimento, porque a criança 
havia caído na piscina e foi 
encontrada ao fundo dessa 
piscina. Ficou alguns mi-
nutos lá. Chegamos até o 
endereço, o avô da crian-
ça estava prestando os pri-
meiros auxílios, pois o me-
nino estava em parada 
cardiorrespiratória. Então 
seguimos com esse proto-
colo, deslocando a crian-
ça até a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA)”.

Ele conta que, chegando 
à UPA, a equipe conseguiu 
reverter a situação. “Demo-
rou um pouco para estabili-
zar a criança, mas, cerca de 
meia hora depois, foi conse-
guido deslocamento para o 
hospital São Lucas”.

O soldado completa 
que “é sempre bom acentu-
ar os cuidados com piscina, 
com criança. Porque crian-
ça costuma ser muito curio-
sa. E, qualquer desatenção, 
leva a correr esse tipo de si-
tuação. Então, quanto mais 
olhos, mais atenção, me-

lhor”, afirma, destacando 
que em qualquer situação 
de risco seja ligado imedia-
tamente para os bombei-
ros, para prestar os socor-
ros necessários.

Alagado
Na tarde dessa segunda-

-feira (27), equipes do Servi-
ço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) de Chopin-
zinho, Corpo de Bombeiros 
de Coronel Vivida e ambu-
lância da Secretaria de Saú-
de de Candói foram acio-
nadas para atender a um 

afogamento em um condo-
mínio na região do alagado 
de Salto Santiago.

A vítima, um menino de 
pouco mais de 3 anos de ida-
de, brincava na área das pisci-
nas de uma residência, quan-
do foi encontrado pelo pai. 
De acordo com informações 
da Rádio Chopinzinho, uma 
médica que estava no condo-
mínio onde o fato foi regis-
trado, realizou os primeiros 
atendimento no menino, que 
foi conduzido ao hospital de 
Candói, porém, não foi possí-
vel a reanimação. 

Bombeiros de Coronel Vivida atendem criança de cinco anos, 
devido a afogamento em piscina

Durantes as 
festividades 
natalinas, 34 
pessoas morreram 
nas rodovias 
estaduais e federais

Assessorias 
Com fiscalização redo-

brada em toda a malha ro-
doviária estadual, o Bata-
lhão de Polícia Rodoviária 
(BPRv) registrou 4.045 ima-
gens captadas por radar de 
carros em excesso de veloci-
dade e aplicou 893 autos de 
infração de trânsito durante 
o feriado de Natal. 

Entre 23 e 26 de de-
zembro, houve 62 acidentes 
de trânsito em rodovias es-
taduais no Paraná, com 71 
pessoas feridas e 22 mor-
tes. “Continuamos a orien-
tar às pessoas para terem 
todo o cuidado com a dire-
ção e que saiam com ante-
cedência, pois a pressa pode 
causar acidentes”, afirmou 
o comandante do BPRv, te-

nente-coronel Welengton 
Joserli Selmer.

O comandante reitera 
aos usuários das rodovias 
a importância do respeito à 
sinalização de trânsito e de 
não ingerir bebida alcoóli-
ca nem antes e nem duran-
te a direção. “Reforçamos 
também que os condutores 
não ultrapassem os limites 
de velocidade da via”, disse.

Policiais militares rodo-
viários, nos postos da coor-
poração e em pontos com 
maior circulação de veícu-
los, fizeram abordagens e 
aplicaram testes com eti-
lômetro. Foram feitos 413 
testes: 10 motoristas foram 
presos por embriaguez ao 
volante e 14 que foram au-
tuados pelo mesmo crime.

PRF
A Polícia Rodoviária 

Federal (PRF) também di-
vulgou nessa segunda-fei-
ra (27) o balaço da Opera-
ção Natal 2021 no Paraná, 
que encerrou, às 23h59 de 
domingo (26).

Neste ano, durante os 

quatro dias de operação, 
que teve início na quinta-fei-
ra (23), agentes da PRF fla-
graram 100 motoristas di-
rigindo bêbados; 14 foram 
presos. 371 condutores ou 
passageiros estavam sem o 
cinto de segurança, além de 
75 ocasiões em que crian-
ças não utilizavam adequa-
damente um dispositivo de 
retenção, como a cadeirinha.

A PRF registrou 99 aci-
dentes, 129 feridos e 12 
mortos. Na operação do 
ano passado, durante o pe-
ríodo de restrições impos-
tas pela pandemia, entre os 
dias 24 e 27 de dezembro, 
62 acidentes foram atendi-
dos, 84 pessoas ficaram fe-
ridas e outras cinco perde-
ram a vida. Os dados são 
preliminares e podem so-
frer alterações.

Foram registradas 406 
ultrapassagens irregula-
res durante o feriado, re-
presentando mais de qua-
tro flagrantes por hora de 
operação. Esse tipo de ul-
trapassagem é responsá-
vel pela maioria dos aciden-

tes do tipo colisão frontal, 
onde o motorista não conse-
gue efetuar em tempo a ma-
nobra de ultrapassagem ou 
força a ultrapassagem, co-
lidindo frontalmente com o 
veículo que está trafegando 
no sentido contrário. Oito 
pessoas perderam a vida 
nesse tipo de acidente du-
rante o feriado, número que 
corresponde a mais de 66% 
do total de 12 mortos.

Foram fiscalizadas 
10.346 pessoas e 10.149 
veículos. 2.847 infrações 

foram registradas pelos po-
liciais, nos cerca de quatro 
mil quilômetros de rodo-
vias federais da circunscri-
ção da PRF no Paraná. No 
total, 105 veículos foram 
recolhidos, por diferentes 
irregularidades.

Além disso, foram apre-
endidos pelos policiais ro-
doviários federais no Para-
ná mais de 182 quilos de 
maconha, seis veículos fo-
ram recuperados e 36 pes-
soas foram detidas por di-
versos motivos.

PRE flagra mais de 4 mil motoristas 
em excesso de velocidade

Divulgação 

Mais de 160 acidentes foram atendidos pelas policiais rodoviárias 
no estado
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Internacional 
anuncia o uruguaio 
Alexander Medina 
como o novo 
técnico

Alexander Medina é o novo técnico do Internacional. 
O técnico uruguaio, de 43 anos, assinou contrato até o fi-
nal de 2022 e vem do Talleres da Argentina, equipe na 
qual estava desde 2019. Outras equipes tinham interes-
se no trabalho do profissional.

Natural de Salto, Medina teve longa trajetória como 
atacante no futebol sul-americano e europeu, época em 
que ganhou o apelido de Cacique, até iniciar a carreira 
como treinador em 2016. No Nacional do Uruguai foi 
campeão do Torneio Apertura e do Intermédio.

No Talleres, Medina foi responsável por um grande 
trabalho e pela mudança de patamar no time argentino, 
após período de dez anos fora da primeira divisão. Com 
o uruguaio no comando, a equipe se classificou pela pri-
meira vez em sua história para a Copa Sul-Americana, 
foi terceiro colocado no Campeonato Argentino de 2021, 
melhor posição desde 1977, e foi pela primeira vez fina-
lista da Copa Argentina, perdendo para o Boca Juniors 
nos pênaltis, melhor campanha da história. Também as-
segurou classificação para a terceira Libertadores do clu-
be, em 2022. (Assessoria)

CBF divulga 
regulamento e 
calendário da 
Copa do Brasil 
de 2022
Agência Brasil

A Confederação Brasileira de Futebol (CBF) divulgou 
nessa segunda-feira (27) o regulamento e o calendário 
da Copa do Brasil de 2022. A entidade reservou os dias 
23 e 24 de fevereiro para início da competição. A parti-
da de volta da final será em 19 de outubro. O campeão se 
garante na edição de 2023 da Libertadores.

Os confrontos das duas fases iniciais serão disputa-
dos em jogo único. Na primeira, que reunirá 80 clubes, 
o time pior colocado no ranking da CBF será o anfitrião, 
enquanto a equipe mais bem posicionada terá a vanta-
gem do empate. Na segunda, os desempates serão nos 
pênaltis. A partir da terceira fase, os duelos terão parti-
das de ida e volta, também com decisão por penalidades 
em caso de igualdade no placar agregado.

Doze clubes serão somados aos 20 que alcançarem 
a terceira fase: os nove representantes do país na Liber-
tadores deste ano (Atlético-MG, Palmeiras, Flamengo, 
Fortaleza, Corinthians, Red Bull Bragantino, Fluminen-
se, América-MG e Athletico-PR), os campeões das Copas 
Verde (Remo) e do Nordeste (Bahia) e o vencedor da últi-
ma Série B (Botafogo).

Os 26 estados brasileiros e o Distrito Federal estarão 
presentes, com as vagas distribuídas conforme a posição 
no ranking da CBF. As federações de São Paulo e Rio de 
Janeiro, que encabeçam a lista, terão cinco representan-
tes cada. Os clubes têm até 4 de janeiro para confirma-
rem participação no torneio.

A Copa do Brasil é realizada desde 1989 e tem o 
Cruzeiro como maior vencedor, com seis títulos. O Atléti-
co-MG é o atual campeão, com vitória sobre o Athletico-
-PR na final de 2021. Os valores de premiação da próxi-
ma edição do torneio ainda não foram divulgados.

Datas da Copa do Brasil
Primeira fase: 23/2, 24/2, 2/3 e 3/3
Segunda fase: 9/3, 10/3, 16/3 e 17/3
Terceira fase: 20/4 e 21/4; 11/5 e 12/5
Oitavas de final: 22/6, 23/6, 13/7 e 14/7
Quartas de final: 27/7, 28/7 e 17/8 e 18/8
Semifinais: 24/8 e 14/9
Final: 12/10 e 19/10

Assessoria
O Pato Futsal segue trabalhando 

forte no planejamento da temporada 
2022. Nessa segunda-feira (27), o time 
pato-branquense anunciou a contrata-
ção do goleiro Eduardo Felten, o Dudu, 
campeão dos Jogos Abertos de Santa 
Catarina por Blumenau.

Esta será a primeira vez de Dudu 
jogando em uma equipe fora de San-
ta Catarina. Além do Blumenau Fut-
sal, ele já vestiu a camisa da ASME/
São Miguel, da Xaxiense e do Mafra 
Futsal. “Joguei minha vida toda em 
Santa Catarina e jogar agora no fut-
sal paranaense é um fator que pe-
sou na decisão. Sem dúvida, viven-
ciar uma maratona de jogos no Pato 

Futsal será fantástico e irá contri-
buir para o meu desenvolvimento 
pessoal e profissional”, comentou o 
atleta.

O novo goleiro do Pato Futsal tam-
bém falou sobre a grandeza do Pato 
Futsal. “O Pato Futsal tem uma repre-
sentatividade no Brasil e no mundo, 
com o bicampeonato da Liga Nacio-
nal. Então, será uma responsabilidade 
muito grande e vou honrar ao máximo 
esse escudo, a camisa do Pato Futsal”, 
completou.

Dudu chega por indicação do 
treinador Sérgio Lacerda. Para a po-
sição, o Pato Futsal também contra-
tou Alê Falcone e renovou com o jo-
vem Ryan.

PerFil DO ATleTA
Nome: Eduardo Felten (Dudu Felten)
Naturalidade: São Miguel do Oeste
Idade: 26 anos
Peso: 77 kg
Altura: 1,78 cm
Posição: Goleiro
Clubes: ASME/São Miguel (SC), Xaxien-
se (SC), Mafra Futsal (SC) e Blumenau 
Futsal (SC).

TíTulOS:
Copa SC 2014
Copa RIC Record 2015
JASC Primeira Divisão 2015
Copa Santa Catarina 2016
JASC 2019
JASC 2021

pato Futsal anuncia novo goleiro

Marcilei Rossi
marcilei@diariodosudoeste.com.br 

Das 12 partidas disputadas até 
aqui no NBB 2021/2022, o Pato Bas-
quete contabiliza cinco vitórias, destas 
três foram conquistadas fora dos do-
mínios do time de Pato Branco.

No momento ocupando a nona 
colocação na tabela, com 41,7% de 
aproveitamento, o time comandado 
por Dedé Barbosa, vê nas duas pró-
ximas partidas boas oportunidades 
para tornar o desempenho de visitan-

te ainda melhor. Em comum, os dois 
confrontos serão disputados no Rio 
Grande do Sul.

O primeiro compromisso é nes-
ta terça-feira (28), às 20h, é pela dé-
cima rodada do primeiro turno, dian-
te do Caxias de Caxias do Sul, que 
está na sexta colocação, com 50% 
de aproveitamento, enquanto que na 
quinta-feira (30), às 19h30, o con-
fronto será com o União Corinthians, 
que está na penúltima colocação da 
classificação, será em Santa Cruz do 
Sul.

Os confrontos com os gaúchos 
também servem de incentivo para a 
única equipe paranaense no NBB, pela 
vaga na Copa Super 8, — torneio que 
vai reunir as oito mais bem colocadas 
equipes do primeiro turno, e que as-
segura uma vaga para o Basketball 
Champions League Américas.

A competição que será disputada 
em formato de mata-mata, com sete 
partidas eliminatórias, — quatro de 
quartas de final, duas semifinais e uma 
final —, está prevista para janeiro de 
2022.

Pato Basquete quer manter bom 
desempenho como visitante

Das cinco vitórias 
conquistadas na 
temporada pelo 
Pato, três foram 
como visitantes 

Arquivo PAto BAsquete 
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